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Chers Frères, 
 
 Dans la lettre du mois d’octobre, nous avons continué notre analyse de 

l’Église de Dieu — Son trésor particulier — et nous avons confirmé la destruction 
et la dispersion des membres de ce corps de croyants légitimes, non seulement 
dans les temps anciens, mais également, et plus important encore, dans les 
derniers jours. Où que se trouve cette véritable église, il a été prophétisé qu’elle 
posséderait dans un premier temps la Vérité révélée de Dieu, mais qu’elle 
oublierait ensuite ces enseignements précieux, tout comme les anciens israélites 
et l’Église du Nouveau Testament du premier siècle. Nous avons terminé la lettre 
en nous demandant une fois encore s’il est possible que l’œuvre d’Herbert 
Armstrong ait été l’accomplissement de certaines de ces prophéties concernant les 
derniers jours. Cela est possible uniquement s’il a été appelé par Dieu et qu’il a 
reçu l’inspiration divine pour proclamer les véritables doctrines du plan de Dieu 
et de Son but pour le salut de l’humanité. Les enseignements d’Herbert 
Armstrong étaient-ils absolument consistants avec les principes Bibliques qui 
distinguent la véritable Église de Dieu de tout autre faux mouvement religieux 
existant dans ce monde ? Examinons l’histoire de cette doctrine et décidons 
ensuite. Les cinq points que nous avons déjà soulignés ne sont pas une liste 
exhaustive, mais ils nous aident énormément dans notre évaluation de toutes les 
œuvres religieuses qui prétendent adhérer à la Bible en tant que Parole révélée 
par Dieu.  

Les Temps Du Salut 
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Qu’enseigna Mr Armstrong en ce qui concerne l’opportunité de connaître et 
d’accepter Jésus Christ ? A-t-il professé l’idée que le salut est accessible et 
obligatoire pour tout homme dès maintenant ? Ce concept est courant et adopté 
par la plupart des églises. Dans un article paru en 1952 dans le magazine « The 
Good News », il y a une confirmation de son enseignement fondamental :  

Il SEMBLERAIT d’après les enseignements courants de notre 
époque que le salut soit accessible à TOUT le monde aujourd’hui et 
que la seule chose qui nous reste tous à faire est de joindre une église 
maintenant et d’être « sauvé ». TOUT LE MONDE EST-IL LIBRE 
D ’ACCEPTER LE SALUT ET D’ÊTRE SAUVÉ S’IL LE SOUHAITE ? 
Ou y a-t-il des personnes qui sont aveuglées pour le moment ? . . 
Paul dit ceci en parlant aux Romains à propos des ancêtres des 
Gentiles : « Comme ils ne se sont pas souciés de connaître Dieu, Dieu 
les a livrés à leur sens réprouvé… étant rempli de toute espèce 
d’injustice, de méchanceté, de cupidité… pleine d’envie » 
(Romains 1 : 28-29). Car Dieu a renfermé tous les hommes dans la 
désobéissance, pour faire miséricorde à tous (Romains 11 : 32). Les 
GENTILS ont été aveuglés à cette époque et ils sont aveugles 
aujourd’hui ! Toutes les nations sont aveuglées aujourd’hui ! (« Est-
ce Ce jour le seul jour de Salut ? » The Good News, juillet 1952) 

Ce principe avait-il pour but de glorifier un « petit groupe d’élite » aux 
dépens de beaucoup d’autres ? Selon Mr Armstrong, les Juifs, les Gentiles ou tout 
autre être humain avaient-ils des « avantages naturels » dans le plan du salut ? 
Qu’a-t-il clarifié un peu plus loin dans le même article du magazine « The Good 
News » de 1952 concernant les personnes étant nées israélites ? 

QUELQUES-uns avaient reçu la chance du Salut — mais notez le 
verset 7 [Romains 11] : « … tandis que les AUTRES (en GRANDE 
MAJORITÉ) ont été ENDURCIS ». Cela s’applique également 
aujourd’hui : un petit nombre de personnes, si elles ont la volonté, 
pourraient venir à Dieu, mais la vaste majorité d’entre elles ne le 
feront pas, car elles sont aveuglées et pensent que leurs voix sont 
meilleures. Jésus n’a jamais dit que tout le monde à cette époque est 
appelé à être sauvé. Paul dit : « Considérez, frères, que parmi vous 
qui avez été appelés il n’y a ni beaucoup de sages selon la chair, ni 
beaucoup de puissants, ni beaucoup de nobles » (1 Corinthiens 1:26). 
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« Nul ne peut venir à moi, si le Père qui m’a envoyé ne l’attire ; et je 
le ressusciterai au dernier jour » (Jean 6:44). 

Mr Armstrong a-t-il compris un principe fondamental de la Bible que la 
principale branche chrétienne méprise et rejette ? Oui, en effet. La plupart des 
chrétiens qui professent aiment citer Jean 3 : 16 comme preuve que quiconque 
souhaitant accepter Jésus Christ peut le faire à tout moment. « Car Dieu a tant 
aimé le monde qu’il a donné son Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne 
périsse point, mais qu’il ait la vie éternelle. » Mais cela est étonnant qu’ils refusent 
de reconnaître les paroles très claires et simples de Christ en ce qui concerne la 
signification de vraiment croire en Lui. Herbert Armstrong a défié la pensée 
dogmatique courante en faisant remarquer que Jésus n’a jamais dit que tout 
homme pouvait avoir accès au salut à tout âge et à toute époque. Il l’a ensuite 
prouvé en s’appuyant sur des passages comme Jean 6 : 44 ; « Nul ne peut venir à 
moi, si le Père qui m’a envoyé ne l’attire ; et je le ressusciterai au dernier jour. » Si 
tout homme a automatiquement le droit « d’accepter Jésus », quand il le veut, 
alors pourquoi Jésus a-t-il insisté ainsi ? Jean 6 : 44 devint en fait un « passage 
clé » tout au long du ministère de Mr Armstrong. Alors que les autres églises 
l’évitaient comme la peste (de même que 1 Corinthiens 1 : 26, etc.). Il insistait 
sans crainte sur tous les passages qui — mis ensemble avec une simple clarté — 
démontrent la véritable révélation de Jésus Christ sur le sujet de l’appel qui est 
nécessaire — il s’agit du choix et du plan de Dieu, et non de l’homme.  

Qu’a-t-il enseigné concernant ceux qui ont vécu et qui sont morts dans ce 
monde, n’ayant jamais encore reçu l’opportunité d’être appelé véritablement par 
Jésus Christ ? Sont-ils condamnés à l’oubli éternel ? Continuons à lire le même 
article de 1952 dans le magazine « The Good News » : 

Maintenant, si Dieu est juste et si c’est Lui qui a aveuglé la majorité 
des hommes qui ont existé, les empêchant de comprendre Ses lois et 
la grâce qui doivent être acceptées afin d’être sauvé, alors Il devra les 
éclairer pour leur donner leur chance — leur première chance — ne 
le ferait-il pas ? SI ! — Et Il a PROMIS DE LE FAIRE ! « Et, sur cette 
montagne, il ANÉANTIT le voile qui est SUR TOUS LES PEUPLES, 
LA COUVERTURE QUI COUVRE TOUTES LES NATIONS » 
(Esaïe 25 : 7). Il n’y a pas de honte pour ceux que vous aimez et qui 
font partie de ceux qui sont aveuglés pour le moment. Le PLAN de 
Dieu a prévu de retirer le voile d’un petit nombre MAINTENANT. Il 
s’agit de SA responsabilité ! . . . Une fois que l’homme aveuglé aura 
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expérimenté une vie pleine de tristes événements en vivant selon ses 
propres voies, il sera ressuscité sur cette terre et son voile sera retiré 
afin qu’il puisse VOIR et PRATIQUER LE MODE DE VIE DE DIEU 
— le seul mode de vie qui mène au bonheur, et il pourra VOIR À 
QUEL POINT CE MODE DE VIE EST MEILLEUR QUE LE SIEN — 
ensuite, ET SEULEMENT ENSUITE, Dieu commencera alors à 
accorder le salut à une vaste majorité de l’humanité et à offrir la vie 
éternelle à ceux qui acceptent de se soumettre à Ses 
commandements et à l’AIDER à administrer sagement le grand 
pouvoir qu’Il leur aura donné !  

Nous voyons donc qu’un critère de reconnaissance clé de la véritable Église 
de Dieu — documenté dans la Bible concernant les nombreuses et 
différentes périodes de salut pour les êtres humains — était certainement 
enseigné par Herbert Armstrong. Qu’en est-il de notre second critère 
identifiant la véritable Église ?  

L’Israël de Dieu 

Mr Armstrong a-t-il compris la signification du rôle d’Israël en tant que type 
et antitype dans son plan pour le salut de toute l’humanité ? Voici ce qu’il a écrit 
dans l’édition de 1967 de son livre intitulé « Anglo-Saxons selon la prophétie » :  

Nous devons comprendre un fait particulier : La Sainte Bible décrit 
essentiellement, depuis la Genèse jusqu’à l’Apocalypse, l’histoire 
d’un peuple unique : celle des enfants d’ISRAËL. C’est 
incontestable ! D’autres nations, bien sûr, y sont également 
mentionnées, mais seulement dans la mesure où elles entrent en 
contact avec Israël. La Bible parle des israélites et de leur Dieu. Elle a 
été inspirée par le Dieu d’Abraham, d’Isaac et de Jacob ; l’Ancien 
Testament a été préservé par les israélites. Dans ses écrits sacrés, 
nous lisons que les promesses et les alliances de Dieu, de même que 
les rapports filiaux et la gloire appartiennent à Israël (Romains 9 : 
4). . . Dans les anciens temps, SON PEUPLE était ISRAËL. Dans le 
Nouveau Testament, SON PEUPLE est l’ÉGLISE de Dieu — 
comprenant les véritables convertis, les CHRÉTIENS engendrés par 
le Saint-Esprit ! (Chapitre III ; XI) 
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Herbert Armstrong a donc certainement compris la signification que Dieu 
avait donnée à son trésor particulier — Israël — en tant qu’instrument pour offrir 
le salut à toute l’humanité. Où que se trouve la véritable Église de Dieu, elle 
possède cette connaissance qui est un élément clé dans l’application des leçons 
spirituelles et physiques qui se trouvent dans le plan de salut de Dieu. Toute église 
ignorant le rôle spécifique d’Israël — à la fois spirituellement et physiquement — 
offre une preuve qu’elle n’est pas du tout la véritable Église de Dieu.  

Comme nous l’avons mentionné auparavant, le problème que nous 
rencontrons lorsque nous professons le rôle unique d’Israël en tant que peuple 
choisi par Dieu est l’accusation par beaucoup d’exclusivisme, d’esprit de division 
et même de racisme. Croire que personne ne peut établir une relation intime avec 
Christ sans avoir été appelé, que pour le moment très peu reçoivent cet appel, et 
que nous devons faire partie d’Israël pour être sauvés, nous garantit d’être accusé 
d’inciter à la haine. Surtout à notre époque du vingt-et-unième siècle, car une 
position politiquement correcte est d’accepter tous les peuples, toutes les idées, et, 
alors même que vous pratiquez librement la religion de votre choix, vous devez 
également accepter que les autres croyances soient tout aussi « valables » que la 
vôtre, et que votre religion ne soit pas « le seul chemin » qui mène au salut. En 
général, toute croyance, même les plus bizarres sont tolérées dans nos sociétés 
modernes du moment qu’il y a de la place pour les pratiques de tout autre groupe 
qui sont considérées « justes également », peu importe à quel point elles sont 
perverties. À notre époque, une des accusations les plus graves que vous pouvez 
recevoir et celle d’être intolérant ou exclusif. Et les véritables enseignements de la 
Bible concernant le chemin unique menant au salut de l’humanité — à travers 
Jésus Christ et Son peuple choisi — est une source de controverse, de ridicule et 
d’aversion. 

Il y a une raison pour laquelle Jésus Christ a été haï et martyrisé. Ce n’est pas 
Ses doctrines qui étaient intolérables, mais le fait qu’Il les a enseignées en tant 
que condition exclusive pour obtenir le salut.  

Jésus leur dit : En vérité, en vérité, je vous le dis, si vous ne mangez 
la chair du Fils de l’homme, et si vous ne buvez son sang, vous n’avez 
point la vie en vous-mêmes… Jésus, sachant en lui-même que ses 
disciples murmuraient à ce sujet, leur dit : Cela vous scandalise-t-il ? 
Et il ajouta : c’est pourquoi je vous ai dit que nul ne peut venir à moi, 
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si cela ne lui a été donné par le Père. Dès ce moment, plusieurs de ses 
disciples se retirèrent, et ils n’allèrent plus avec lui (Jean 6 : 53, 61, 
65-66).  

De même que les messages exclusifs de Christ sont devenus un catalyseur de 
Sa propre persécution et éventuellement de Son martyr, soyez assurés que cette 
même dynamique a existé et existera pour quiconque marchera légitimement 
dans Ses pas :  

Alors on vous livrera aux tourments, et l’on vous fera mourir ; et 
vous serez haïs de toutes les nations, à cause de mon nom 
(Matthieu 24 : 9). 

Ils vous excluront des synagogues ; et même l’heure vient où 
quiconque vous fera mourir croira rendre un culte à Dieu. Et ils 
agiront ainsi, parce qu’ils n’ont connu ni le Père ni moi (Jean 16 : 2-
3). 

Donc, la persécution est assurée pour ceux qui embrassent la vérité réelle, où 
qu’elle se trouve. Mais la vérité restera la vérité. Comment Mr Armstrong décrit-il 
l’Israël spirituel — l’Église — en relation avec cette vieille nation physique ?  

VOUS ÊTES DEVENU UN ISRAÉLITE POUR ÊTRE SAUVÉ ! Vous 
avez entendu beaucoup de faux enseignements, allant contre les 
Écritures, vous poussant à croire que le salut est pour les Gentiles. 
CE N’EST PAS LE CAS ! Toutes les PROMESSES ont été données à 
ISRAËL. Pourquoi ? Écoutez ! Lisez attentivement, et 
COMPRENEZ ! Toutes les nations se sont tournées vers de faux 
dieux, des religions fausses et païennes. Dans un tel monde de rejet 
de Dieu, Dieu a élevé, en prenant parmi les enfants d’Abraham, 
Isaac, et Jacob, à l’époque de Moïse, une nation spéciale pour être SA 
nation — pour être une lumière pour les Gentiles non croyants. Il est 
intéressant de remarquer que le mot « Gentile » SIGNIFIE « non-
croyant ». Dieu a donné à cette nation spéciale, qu’Il a appelée à être 
différente, SES voies véritables menant à la vie — et les PROMESSES 
comprenant le salut leur ont été données (Romains 9 : 4). Mais 
lorsqu’un Gentile se repent, accepte Christ et reçoit le Saint-Esprit de 
Dieu, alors il devient un israélite spirituel, un enfant d’Abraham, et 
un héritier des promesses (Galates 3 : 28-29). Le salut vient des Juifs 
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(Jean 4 : 22). Le Salut est cependant pour QUICONQUE croit (avec 
une foi vivante, et non avec une foi morte) — pour le Juif 
premièrement, et à travers Christ, également pour les Gentiles 
(Romains 16 : 1). VOUS ne pouvez pas obtenir le salut à moins de 
devenir un JUIF spirituel ! (Romains 2 : 28-29). Bien sûr, par leur 
désobéissance, toutes les personnes nées israélites ont été 
retranchées des promesses et du Salut de Dieu — mais elles auront 
l’opportunité de le recevoir, comme tous les autres, à travers Christ ! 
(Romains 11 : 17-18, 23-26) (« Quel Est Le Jour Du Sabbat 
Chrétien ? » « La PURE VÉRITÉ, Octobre 1962 »).  

Cela nous mène à l’important test suivant pour identifier la véritable 
Église de Dieu.  

La Véritable Église de Dieu N’est Ni Arrogante Ni Raciste 

La caractéristique suivante qui nous permet de distinguer la véritable Église 
de Dieu est que celle-ci ne s’attribue pas le mérite de la place spéciale qu’elle tient 
dans le plan de Dieu, et ne considère certainement pas les autres êtres humains 
comme étant inférieurs ou sans espoir. Comme nous l’avons mentionné 
précédemment, vous trouverez beaucoup de groupements parmi les nombreuses 
personnes qui se sont attaché à l’idée de faire partie de « l’Israël de Dieu, » qui 
déforment ce concept pour justifier la persécution ou le mépris envers ceux qu’ils 
considèrent comme « inférieurs » (par exemple : l’Identité chrétienne, qui est un 
mouvement suprémaciste blanc et fondamentaliste chrétien). Cela est également 
un stratagème utilisé par Satan pour ternir la vérité à propos du dessein de Dieu 
et pour qu’elle semble mauvaise. Avec tant de personnes qui ont justifié la 
violence, les guerres et même le génocide tout en proclamant se battre pour la 
cause « d’un petit nombre d’appelés », il n’est pas étonnant d’observer une 
réaction violente aujourd’hui contre quiconque qui professe la croyance que 
« quelques-uns » tiennent une place « spéciale » aux yeux de Dieu. Mais quels 
étaient les enseignements d’Herbert Armstrong à cet égard ? Considérait-il qu’un 
« petit nombre d’appelés » aujourd’hui est au-dessus de tous ? Sa doctrine était-
elle utilisée pour justifier la haine et l’intolérance envers le reste de l’humanité ? 
Dans l’article publié en décembre 1952 dans le magazine « The Good News », 
nous trouvons cette citation qui nous donne un exemple de sa position à propos 
de ce point crucial. 
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DIEU FIT SORTIR Israël de l’esclavage en Égypte pour accomplir la 
mission la plus importante de toute l’histoire de l’humanité. Israël 
n’est pas le peuple « préféré » de Dieu, ni sa nation « favorite ». 
Israël n’a pas été choisi à cause de leurs bonnes actions 
(Deutéronome 7 : 6-9). Dieu les a appelés afin de Se révéler Lui-
même en tant que Créateur et maître de l’univers — pour qu’Il puisse 
révéler Son plan, Ses lois, et Ses bénédictions à toutes les nations 
(Deutéronome 4 : 5-9).  

Cela décrit avec exactitude ce qui était enseigné aux membres de la « Radio 
Church of God » pendant de nombreuses années. On leur enseignait que les 
erreurs de l’Ancien Israël sont des avertissements pour l’Israël spirituel 
d’aujourd’hui — l’Église du Nouveau Testament — et que nous pouvons 
également échouer si nous prenons notre appel comme allant de soi et nous 
assumons que nous avons « droit » au salut :   

Craignons donc, tandis que la promesse d’entrer dans son repos 
subsiste encore, qu’aucun de vous ne paraisse être venu trop tard. 
Car cette bonne nouvelle nous a été annoncée aussi bien qu’à eux : 
mais la parole qui leur fut annoncée ne leur servit de rien, parce 
qu’elle ne trouva pas de la foi chez ceux qui l’entendirent 
(Hébreux 4 : 1-2). 

On enseignait aux membres de la « Radio Church of God » à ne pas être 
suffisants en vertu de leur appel. Cet appel implique/incombe une sérieuse 
responsabilité pour acquérir la nature aimante et miséricordieuse de Jésus 
Christ, et rejeter l’arrogance de ces personnes nées juives qui ont été fortement 
critiquées par Christ et qualifiées d’hypocrites lorsqu’elles utilisaient leur 
pedigree (en tant qu’enfant d’Abraham) comme excuse pour manifester de la 
haine et de l’indifférence envers les autres (Jean 8 : 39-41). Herbert Armstrong a 
enseigné que les appelés sont jugés maintenant, sur la base de leurs œuvres, qui 
plaisent ou non à Dieu, alors que les non appelés du monde ne sont pas encore 
tenus responsables. Ainsi, un sage individu porterait son attention sur la 
domination de sa propre nature charnelle, apprenant à montrer de la miséricorde 
envers ceux qui n’ont pas encore reçu l’opportunité inestimable de connaître 
Jésus Christ. Il s’agit d’une approche de la doctrine qui n’est absolument pas 
raciste.  
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Qu’en Est-il Des Dix Commandements ? 

Herbert Armstrong comprit la vérité Biblique concernant la nécessité d’un 
appel spécial venant de Dieu, le fait qu’Il travaille avec l’humanité en offrant ces 
appels à une époque bien précise et déterminée par Lui seul, et qu’Israël est un 
instrument faisant partit du plan de salut. Mais qu’a-t-il cru et enseigné 
concernant la loi de Dieu ? A-t-il cru — comme tant d’autres — que Christ a aboli 
les Dix Commandements ? Voici quelques citations qui confirment la doctrine 
originelle de la « Radio Church of God » en ce qui concerne le péché et la loi : 

PRESQUE tous ont appris que l’Ancienne Alliance était constituée de 
la loi des dix commandements — que la nouvelle alliance contient 
seulement la grâce et les promesses, mais ne contient aucune loi. 
Ainsi, certains affirment que puisque l’Ancienne Alliance a été 
abolie, la loi de Dieu a, elle aussi, été abolie. Cet enseignement nous 
pousserait à croire que la loi de Dieu était dure, cruelle et 
asservissante — que le DÉFAUT de l’Ancienne Alliance venait de la 
loi, et puisque Dieu a donné cette loi, il devait s’agir de Son 
DÉFAUT ! . . . Si le défaut venait de la loi, alors la loi ne serait pas 
parfaite ; mais David dit, « La loi de l’Éternel est parfaite, elle 
restaure l’âme » (Psaumes 19 : 8). . .  Il y a de nombreuses 
mésententes/incompréhensions inutiles à propos du contenu de 
l’Ancienne Alliance avec Israël. Dans Exode, chapitre 19, Dieu a 
déclaré et annoncé les conditions de Son alliance avec Son peuple. 
Puis, au chapitre 20, Dieu prononça à haute voix chaque mot des dix 
commandements. Les dix commandements sont en eux-mêmes une 
loi parfaite et complète. Quand l’Éternel eut fini de parler, « IL 
N’AJOUTA RIEN. ET Il LES ÉCRIVIT SUR DEUX TABLES DE 
PIERRE » (Deutéronome 5 : 22). Les dix commandements étaient 
une partie distincte des termes et conditions de l’Ancienne Alliance 
qu’Israël avait acceptée. . .  Lorsque Dieu énonça l’Ancienne Alliance 
à Israël à leur sortie d’Égypte, Il ne leur donna aucun ordre « Au 
sujet des holocaustes et des sacrifices. Mais voici l’ordre que je leur ai 
donné : écoutez ma voix, et je serai votre Dieu, et vous serez 
mon peuple » (Jérémie 7 : 22-23). Les lois cérémonielles et 
ritualistes furent ajoutées plus tard pour rappeler les transgressions 
passées — après que l’ancienne alliance fut scellée. . .  Souvenez-vous 
que les lois spirituelles et civiques n’ont pas été instituées par 
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l’Ancienne Alliance. Elles existaient déjà et ont dû être incluses par la 
suite dans l’alliance. (Lisez Genèse 26 : 5 et Exode 16 : 28 et 18 : 16). 
(« La NOUVELLE Alliance—Abolit-elle la loi de Dieu ?, » La PURE 
VÉRITÉ, Avril 1956). 

Nous voyons donc que Mr Herbert Armstrong comprit et enseigna que les 
Dix Commandements furent institués pour le bien de l’homme depuis la création, 
et ne furent pas abolis du fait de leur incorporation ultérieure lors d’une alliance 
temporaire avec Israël. Un ensemble de lois ne peut jamais être annulé par la 
révocation d’un accord ultérieur ayant sa propre origine et un objectif distinct. 
Puisque cette alliance n’a pas créé l’existence de la loi, son annulation ne peut pas 
mettre fin à la loi. Nous voyons qu’Herbert Armstrong enseigna exactement ce 
que Jésus Christ Lui-même — ainsi que les apôtres, Paul y compris — enseigna en 
ce qui concerne la loi spirituelle de Dieu, c’est-à-dire que les règles du « vrai et du 
faux » n’ont jamais été abolies pour le bien même de l’homme. Quel que soit le 
groupe qui proclame le contraire, prouve qu’il n’est pas du tout un porte-parole 
légitime du véritable Christ. 

Les Sabbats Sont Un Signe 

Le point final que nous avons identifié, pour nous aider à distinguer — 
initialement — la majorité des fausses églises de celles, peu nombreuses, qui 
pourraient représenter la véritable Église de Dieu est la façon dont elles 
respectent les Sabbats de la Bible que Dieu nous commande d’observer. 
Qu’enseigna spécifiquement Herbert Armstrong à propos du quatrième 
commandement ? Lisons encore dans le magazine de La PURE VÉRITÉ l’article 
d’octobre 1962 : 

Puis, après que les Dix Commandements et l’Ancienne Alliance aient 
été complétés, ratifiés, et implémentés, Dieu fit une AUTRE alliance, 
COMPLÈTEMENT DIFFÉRENTE ET ÉTERNELLE, se liant avec 
SON PEUPLE. . . Dieu, à travers « La Parole » (Jean 1 : 1-3) qui 
devint Jésus Christ, créa le Sabbat. Il le créa pour l’homme. Mais 
POURQUOI ? Dans quel BUT ? . . . C’est pourquoi cette alliance 
spéciale et à part concernant le Sabbat est importante. Car elle révèle 
LA RAISON — le but principal. . . Dans Exode 20 : 8 nous voyons 
qu’Il commanda de le « SANCTIFIER » — Dieu en a fait un JOUR 
SAINT, et nous commanda de le sanctifier — DE NE PAS 
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PROFANER CE QUI EST SAINT AUX YEUX DE DIEU. Maintenant, 
allons un peu plus loin dans notre étude de cette alliance : « . . . car 
ce sera entre moi et vous, et parmi vos descendants, un signe grâce 
auquel on connaîtra que je suis l’Éternel qui vous sanctifie. » . . . 
NOTEZ CES MOTS ATTENTIVEMENT ! Il s’agit d’un signe qui 
IDENTIFIE et leur montre qui est leur Dieu ! C’est un signe grâce 
auquel nous pouvons SAVOIR qu’IL est le Seigneur ! Ce signe 
IDENTIFIE DIEU ! . . . Jésus Christ dit « le Sabbat fut créé pour 
l’HOMME » — pour toute l’humanité ! Vous le rappelez-vous ? Cela 
s’est passé lorsque l’homme fut créé — au temps d’Adam ! Il n’y avait 
pas de Juifs à cette époque ! Dieu Tout Puissant ne différencie pas les 
Juifs des autres Gentiles. Aucun Gentile ne peut devenir un Chrétien 
avant de devenir un ISRAELITE — lisez Ephésiens 2 : 11-22. Dieu dit 
aux GENTILS à travers l’Apôtre Paul : « Il n’y a plus ni Juif ni Grec. . 
. car tous vous êtes UN en Jésus-Christ. Et si vous (Gentiles) êtes à 
Christ, vous êtes donc la descendance d’Abraham (ses enfants), 
héritiers selon la promesse. » (Galates 3 : 28-29) 

Il ne s’agit ici que d’une citation très condensée parmi des centaines qui 
auraient pu être citées, confirmant l’une des doctrines fondamentales de la 
« Radio Church of God » depuis son commencement. La croyance au Sabbat du 
septième jour en tant que caractéristique clé nous aidant à identifier la véritable 
Église était l’un des enseignements fondamentaux d’Herbert Armstrong. 
Souvenez-vous qu’il s’agit de sa femme, Loma, qui par son rejet de la célébration 
du dimanche au profit de l’observance du Sabbat, a incité Herbert Armstrong à 
commencer ses premières études religieuses. Il n’y a donc aucun doute que son 
œuvre fût fondée sur le respect de ce signe distinctif que possède la véritable 
Église de Dieu. De plus, sa profession de la nécessité d’observer les Sabbats 
annuels de Dieu — les Jours Saints listés dans Lévitique 23 — différencie même 
certainement son œuvre des quelques groupements qui honoraient le Sabbat au 
début du vingtième siècle. Nous parlerons de cela plus en détail par la suite.  

Les Seuls Identifiants ? 

Jusqu’à présent, nous avons seulement analysé une très large catégorie de 
principes Bibliques — et nous avons étudié la position d’Herbert Armstrong sur 
ces points particuliers — afin d’affiner notre recherche de la véritable Église de 
Dieu. Cette large catégorie a inclus cinq points de base concernant le peuple 
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d’Israël qui représente la récolte des prémices dans le plan de Dieu, les dix 
commandements et le Sabbat qui sont les signes indiquant le véritable peuple de 
Dieu, l’orientation de ce peuple par rapport à cet appel particulier et son rôle dans 
un plan bien supérieur que Dieu est en train de préparer pour apporter le salut à 
toute l’humanité. Mais les signes distinctifs de la véritable église se limitent-ils à 
ces cinq points ? Pas du tout. 

À l’époque, Mr Armstrong listait le nom de l’église en tant que signature du 
véritable peuple de Dieu. Il affirmait que la Bible montre que le nom devrait 
toujours être l’Église de Dieu, et qu’une église qui utilise un nom différent n’est 
pas légitime. Bien qu’il soit certainement vrai que ce critère fut utile au début du 
vingtième siècle, il existe aujourd’hui tellement de groupements qui se nomment 
« Église de Dieu » d’une forme ou d’une autre — surtout parmi les nombreux 
groupes dissidents qui se sont séparés de l’Église Universelle de Dieu — que ce 
nom lui-même a cessé d’être une marque distinctive. Mais existe-t-il d’autres 
signes qui distinguent la véritable église de Dieu des autres églises ? 
Certainement. 

Dans la prochaine lettre, nous analyserons d’autres doctrines majeures qui 
distinguèrent la « Radio Church of God » de toutes les autres églises de cette 
époque, et nous investiguerons l’origine de ces enseignements. Nous ferons cela 
en adressant quelques affirmations des détracteurs d’Herbert Armstrong — en 
particulier, ceux qui ont fait partie de l’Église Universelle de Dieu, mais qui depuis 
se sont détourné et ont rejeté tout ce qu’ils croyaient autrefois. Est-ce vrai 
qu’Herbert Armstrong a tiré tous ses enseignements d’autres hommes et d’autres 
organisations religieuses ? Est-ce vrai, comme certains l’affirment, qu’il n’a rien 
offert d’unique, mais qu’il a seulement réécrit d’une façon différente les concepts 
d’autres personnes, en les rendant attractifs et plus à la mode ? Le cœur de son 
œuvre n’était-il qu’une publicité mensongère, intelligemment créée ? Cette 
analyse nous offrira une compréhension plus profonde de l’histoire d’un des 
phénomènes religieux les plus intéressants du vingtième siècle.  

En attendant, que Dieu vous protège tous par Son amour et Sa bienveillance. 

Votre serviteur dévoué en Christ, 
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Jon W. Brisby 


